

EL 
PROGRESISTA

DE CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

REDACTOR Y DIRECTOR,
JUAN B. TIJERINA.

REGISTRADO COMO ARTICULO DE SEGUNDA CLASE.

ADMINISTRADOR,
VICTOR PEREZ ORTIZ.

CONDICIONES.

La base de la inserción de avisos para el Comercio, será un espacio de ancho de la columna por nueve centímetros de largo, como sigue:

Por un mes..... \$ 2 00
 Por un bimestre..... \$ 3 00

De menores ó mayores dimensiones, lo mismo que los avisos de interés particular, se insertarán á precios convencionales.

☞ Números sueltos 10 cs.—Atrasados 15 cs. ☞ No se devuelven originales.

“El PROGRESISTA” se publicará los domingos, siendo el precio de la subscripción 30 cs. al mes.—Los remitidos de interés general se publicarán gratis y los de interés particular á precios módicos.

Los artículos de colaboración se dirigirán al Redactor y Director.

Para todo asunto que se relacione con la Administración de este periódico, se dirigirán los interesados al editor Sr. Victor Pérez Ortiz.

☞ Todo pago será precisamente adelantado.

HOMBRES PUBLICOS PARA MAÑANA.

Es una verdad inconcusa que el progreso de los pueblos depende de la instrucción; pero por muy adelantada que esté la instrucción primaria en un Estado, si los maestros, no poseídos bien de su grandiosa misión, no tienen constantemente la mirada fija en los elementos que deben preparar para el porvenir, conseguirán sólo formar comerciantes, inteligentes agricultores é ingeniosos industriales, alcanzando nada más un progreso relativo para el Estado ó Nación, llegando con este abandono de buena fe á formar una corporación de hombres honrados y trabajadores, pero sin quien los dirija ni gobierne, esto es, una familia sin padres.

La corta edad de las naciones americanas, la ignorancia en que por el dominio de sus conquistadores se mantuvieron y la que aun subsiste en gran parte del pueblo humilde, y la falta de planteles, mantuvieron por dos ó tres centurias á la mayor parte de nuestros pueblos sin aspiraciones de elevarse, y al efectuar la transición que nos trajo la paz de que disfrutamos, bastante creíamos hacer con conseguir que los habitantes de nuestro país supieran leer, escribir y contar, y aun así se conformaron los mismos maestros; pero habiendo ya pasado la época de las revueltas intestinas y habiendo dado el primer paso, esto es, instruir, aunque no del todo y sólo en el primer grado, á los habitantes en general, ha llegado la hora de pensar, y muy seriamente, en preparar los hombres que han de dirigir mañana al país que, en el grado de adelanto en que se encuentra, necesita ya para que administren sus pueblos, ciudades ó Estados, hombres inteligentes, honrados é ilustrados.

Hasta hace muy pocos años, no sólo caracíamos en Tamaulipas de escuelas preparatorias bien montadas, sino aun de escuelas primarias en la mayor parte del Estado; esto hacía que los jóvenes, con

la preparatoria que adquirían en el Instituto Literario de San Juan, pensionados ó no pensionados por el Estado, fueran á México ó al extranjero á instruirse; y sea porque el estado de cosas de esta Entidad engendraba desconsuelo y poca esperanza de mejorarse, ó sea porque en más vasto teatro creaban, ya instruídos, nuevas aspiraciones, la mayor parte no volvían, quedándose á prestar sus servicios en otras partes, y dejando á su Estado natal exhausto de hombres públicos y con muy lejanas esperanzas de adelanto.

Hoy que las cosas han cambiado, hoy que la instrucción primaria en nuestro Estado ha alcanzado un progreso relativamente considerable, contando con dos escuelas preparatorias y dos normales, es cuando debemos esmerarnos en hacer entreveer al pueblo, desde el primer peldaño de la instrucción en las escuelas de párvulos, el horizonte hermosísimo hasta donde puede llegar la inteligencia humana, continuando luego en las escuelas primarias animando á los alumnos, escogiendo las buenas inteligencias y descorriéndoles el velo que oculta la grandeza hasta donde las facultades intelectuales se elevan en su desarrollo; inducirlos á entrar en la preparatoria y al llegar allí, según sus aptitudes, indicarles la carrera que deban adoptar; pero siempre haciéndoles penetrarse de la necesidad que tiene nuestro Estado de hombres instruídos y alimentando constantemente en sus pechos el fuego sagrado del patriotismo; y obrando así, formaremos los hombres públicos que necesitamos para mañana.

¿A quién más que á otro alguno le está encomendada tan loable tarea?—Al mentor de la niñez: al maestro que, cuando así cumpla con su elevada misión, será verdadero maestro y gozará años después, satisfecho, contemplando en los puestos más elevados al niño que un día sonriente jugaba con el ábaco en las manos, como contempla el arbolicultor sentado á la puerta de su choza el árbol gigantesco cargado de fruto, que cultivó y enderezó desde tierna planta, regando la tierra con el sudor de su frente.

Correspondencia

de la Administración de “El Progresista.”

Victoria, Febrero 9 de 1901.

Sr. Emetenciano Lozano.—Casas.—Oportunamente recibimos la cantidad de \$5 50 cs. que vd. se sirvió mandarnos por suscripciones á nuestro periódico en los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre del año próximo pasado.

Sr. Lucas Gómez.—C. Mier.—Fué en nuestro poder la atenta carta de vd. fecha 4 del corriente, y un giro postal valor de \$9 43 cs. por suscripciones correspondientes á los meses de Octubre, Noviembre Diciembre y Enero últimos, que anotamos de entera conformidad con los deseos de vd., y le enviamos por ello las más expresivas gracias.

Sr. Benito Contreras.—Antiguo Morelos.—Recibimos \$200 por suscripción en los meses de Septiembre, Octubre, Noviembre, Diciembre y Enero último, incluyendo en dicha cantidad 20 cs. que se sirvió vd. mandar por saldo de meses anteriores, quedando á vd. muy agradecidos por su deferencia.

MADRE Y MAESTRA.

La naturaleza como todos los seres producto de la creación, se hallan sujetos á ciertos caprichosos sis-

temas, cuyas causas no procuraremos por ahora analizar en su conjunto. La naturaleza formando al niño, le hace algunas veces aparecer con ciertas imperfecciones físicas, y para corregir esas imperfecciones los padres en la medida de sus fuerzas no dejan de poner en práctica todos los medios que están á su alcance; y es que se preocupan con todo empeño, con la mayor asiduidad porque el niño resulte á la contemplación general sin defecto físico ninguno.

En esa labor tan activamente ejecutada por parte de los que dieron el sér al niño, no puede menos que verse una solicitud digna de aplaudirse, é hija por lo mismo de nobles sentimientos y de ardentísimo cariño paternal. Nadie que tenga conocimiento de proceder semejante, dejará de alabar la conducta de los que obran de esa suerte, de los que procuran corregir en el niño los defectos naturales, esos

defectos en que no ha intervenido voluntad alguna de sér viviente, y que sin embargo se hacen ostensibles y llegan á provocar profundo desagrado en unos, conmiseración y lástima en aquellos tocados más de cerca por las afecciones.

En ese trabajo en que la ciencia toma una gran parte, buscando como consecuencia legítima que el niño llegue á ser hombre sin que nada le afecte en su parte física, sino que todo lo tenga completo y perfecto, toman parte activa y directa los elementos más importantes del hogar: el padre y la madre, porque comprenden que al cumplir tal misión, llenan el más sagrado de los deberes: el que se les estime y se les considere como á excelentes padres de familia. Y conseguido su objeto, y destruida la imperfección y sano y robusto el niño, multitud de alabanzas despliegan sus alas sobre las cabe-

zas de aquellos que supieron ser nobles, no omitiendo sacrificio para extirpar el mal del hijo.

He aquí en sinopsis y demostrado á grandes rasgos lo que puede el amor maternal, tratándose de corregir á la naturaleza en su prodigiosa obra; pero ¿podemos decir que aquel amor se desarrolle de igual manera en lo que respecta á destruir los defectos del niño en la parte espiritual? A decir verdad, muchos cumplen con esa misión tan elevada, pero la mayor parte la abandonan por completo, sin traer como remedio á ese mal de tan funestos resultados ningún contingente. Esto previene de que el común de los padres no fijan su atención en que la parte psíquica del niño, tiene tanta ó mayor importancia que su conjunto físico. Elevar el alma del niño, nutrirla de buenos sentimientos, matar en ella el germen



de todas las pasiones, he aquí la más importante labor que no debieran descuidar los padres, porque, conseguido tal fin, formado rectamente un corazón, de ese corazón habrá de brotar el bien por el bien mismo, ahogando en su nacimiento todo cuanto tenga por origen el mal.

* *

El avance progresivo de la sociedad nos patentiza que día á día los padres se preocupan por la cultura de los niños, que las madres suficientemente ilustradas ya, no pierden oportunidad, en la generalidad de los casos, para formar el corazón de sus hijos; mas trabajo de tal naturaleza nunca podrá llamarse en todas sus condiciones perfecto, porque unas veces la falta de tiempo, otras la de recursos y no pocas por negligencia, los padres no pueden por sí solos educar convenientemente á sus hijos, necesitando para ver realizados sus propósitos, la cooperación exterior que venga á completar las deficiencias de aquéllos y á metodizar los resultados de la enseñanza. Los maestros son los que en esa escala contribuyen á realizar las ventajas intentadas por los padres y con ahinco deseados por la sociedad.

Sería una vana presunción negar que la educación doméstica bien dirigida, es un factor importante para la pública; pues si bien aquella es más limitada, ésta se ensancha más en la vida social, en la vida del establecimiento en que el educando adquiere mayores conocimientos, á medida que es más experto quien se los transmite y que más frecuente la escuela; laborioso taller en que se nutre la inteligencia del niño y en que se pone á prueba la bondad del profesor.

En la vida doméstica el principal elemento para formar y desarrollar el corazón del niño, es la madre: una madre bien educada, que tenga conciencia de la importancia de su misión, que no desaproveche ninguna oportunidad para dirigir convenientemente las inclinaciones de su hijo, constituye, á nuestro entender, un verdadero ángel en el hogar, que sabe llenar cumplidamente la misión que le ha sido confiada por el Creador y la que le encomienda la sociedad; pero á pesar de todas esas circunstancias que dejamos enumeradas y que mucho contribuyen al fin propuesto, ó sea á los principios educativos del niño, no cabe duda que mejor llenarán las madres su cometido, si consagran una parte de su tiempo á los estudios psicológicos, fuente inagotable de perennes bienes para el conocimiento del niño en su desenvolvimiento físico, moral é intelectual.

MARIA.

LAS FIESTAS DE LA SEMANA.

Mucho tiempo hace que las fiestas en esta capital se hacen con mucho entusiasmo.

Después de la fiesta de fin de siglo no creíamos que tan animadas estuvieran las del aniversario de nuestra Constitución política.

El martes por la mañana se izó el Pabellón Nacional en todos los edificios públicos, hubo repiques y las Bandas municipal y militar recorrieron las calles principales, tocando piezas y dianas.

A las 7 a. m. se hizo en la Alameda

la plantación de una tercer carrera de árboles. Hubo además carreras en bicicleta, en las que salió premiado con un bonito reloj el joven Jesús Collado.

A las 3½ se reunieron en el salón de sesiones del Congreso, las autoridades, corporaciones diversas y alumnas y alumnos de todos los planteles. Ocupó la tribuna el orador oficial Sr. Prof. Mauro Zúñiga y pronunció un discurso alusivo al acto, que fué muy aplaudido.

Terminado el acto oficial en la plaza de Hidalgo, principió en el Teatro Juárez la Jamaica á beneficio de mejoras materiales.

Desde la que se verificó cuando se inauguró la Escuela de Párvulos, no habíamos tenido otra fiesta de esta clase. Esta, estuvo espléndida.

Conforme al programa que publicamos en el número anterior, á la hora prefijada se situaron en sus respectivos puestos las respetables señoras y señoritas encargadas de ellos.

Todas las señoras lucían elegantes trajes adecuados á la comisión que tenían.

Los trajes de las señoritas fueron, además de elegantes, graciosos, principalmente los de la Rueda de la Fortuna, de las flores, de la dulcería y pastelería, los de las señoritas de la cantina, las Carteras y la Policía.

Los policías llevando á la cárcel á todos por el más insignificante delito, las cartas del Correo, el confetti y serpentinatas volando sobre las cabezas, las graciosas vendedoras de flores, la música y la luz eléctrica iluminando aquel variadísimo conjunto, semejaban un océano agitado donde todos gozaban sin desorden y contentos.

Todos los puestos estaban lujosamente adornados unos, y otros sencillos y con gusto.

Por su tamaño y el gusto con que fué adornado en el escenario, el puesto de la cena y merienda era el mejor. Los Sres. Hevia, Cándido Diez, Javier Llaguno, José Dosal, Tomás S. Tercero, Ing. Jesús Cortés, Antonio González Flores y Antonio B. González, fueron los encargados del ornato.

El tribunal del Juez de la Jamaica estaba adornado seriamente: la severidad del Juez que en dos horas procesó centenares de gentes, le daba aspecto imponente.

Los Sres. Dr. Antonio C. Guzmán, Ing. A. García Conde y el joven Ricardo Mainero fueron los encargados del ornato del tribunal.

El puesto de Dulcería, confetti y serpentinatas fué el más lujoso: lucían en él hermosas gardenias y camelias encargadas á México.

La comisión de ornato de este puesto estuvo á cargo de los Sres. Arturo Adame, Luis Pró y Francisco Lavín Escandón.

La oficina de Correos estaba con sus adornos apropiados, que le daban un aspecto serio y elegante. Fueron los encargados del ornato los Sres. Juan Terán, Lic. Andrés Gallardo y Gilberto Aguirre.

El Banco, como oficina seria, no dejó nada que desear en el ornato, que estuvo á cargo de los Sres. Bernardo Zorrilla, W. J. Storms y Julián Zorrilla.

Los Sres. ingenieros José Duvallon, Roberto Maqueo y Luis Duvallon, fueron los que adornaron la cantina, que estaba elegantísima, abastecida de todo y con un servicio notablemente activo.

Muy elegante estuvo también el

de de gu en sus ad que encarga

Ing. Eduardo Ca rrilla y Fernando

La Pastelería fué el no más sencillo, pero q atención por el buen gusto misionados Sres. José Martí mingo Pier y Carlos Núñez de C

El puesto de venta de puros, rros, cerillos y periódicos, también tuvo adornado con gusto por los encargados del ornato Sres. Dr. Cipriano Guerra Espinosa, Rafael Terán Ibarra y Manuel María Hinojosa.

El puesto de las flores estaba adecuado en todos sus adornos, figurando un kiosco con plantas y flores.

Los comisionados fueron los Sres. Manuel Romero, Lic. Antonio Goveia y Fermín Jiménez.

Sentimos que el poco espacio con que contamos no nos permita hacer una revista más extensa de tan hermosa fiesta, en que tanto los caballeros como las respetables damas y señoritas que se encargaron de los cargos y comisiones, demostraron su buen gusto en todo, contribuyendo al entusiasmo y al buen resultado.

A la hora en que escribimos estas líneas, sabemos que la Cantina dió más de trescientos pesos, el puesto de flores como cien, y que se calcula en general un producto de mil quinientos pesos sin descontar los gastos.

Palpablemente se vió en la fiesta que los concurrentes pueden gozar gastando poco ó mucho, según las circunstancias de la persona.

Jamaicas así, con los precios fijos y tan bien organizadas, no pueden disgustar á nadie; y son de gusto por su novedad, por el bien que producen y por el realce que les da el bello sexo, que esta vez ha demostrado, que si el hombre es capaz de cooperar para el adelanto, la mujer, con sus sentimientos bellísimos y también con su trabajo, es factor importantísimo para el progreso de un pueblo.

La Sociedad de Victoria ha dado una prueba grandísima de su cultura y patriotismo.

* *

Después de la Jamaica, que duró hasta las 7 de la noche, siguió la inauguración de la luz eléctrica con un éxito muy satisfactorio, terminando la fiesta del día con el gran baile en el mismo Teatro Juárez, que estuvo animadísimo y notable por la variedad de los trajes que conservaron las señoras y señoritas comisionadas en la jamaica.

ENSAYOS LITERARIOS.

A OFELIA GUERRA.

Princesita de cuentos de hadas,
la graciosa, la linda, la esbelta,
la que hallaron los Genios un día
en cáliz de oculta gardenia
como están en sus conchas de nácar
escondidas muy hondo las perlas;
soñadora de dulces miradas
y de blondas finísimas crenchas,
¿en cuál lira esa voz aprendiste
que parece cantar de sirenas,
que facina, que atrae y en lo ardiente
á los himnos de Saffo remeda?
¿qué cincel en el mármol de Paros
de tu cuerpo formara esa estética?
¿fué el de Scopas, tal vez el de Fidias?
¿eres Venus la blanca ó Athena?
¿Euphorión fué el pintor de tus labios?

que jamás en tu Ofelia,
mariposas de luto se posen
revolando tortuosas las penas.
No consentas á Oteló el celoso,
nunca bajas de diosa hasta sierva,
ni abandones el huerto florido
en que está la escondida gardenia,
donde un día te hallaron los Genios
como están en sus conchas las perlas.

L. D.

C. Victoria, Febrero 5 de 1901.

EL ESTADO PROGRESA.

Con este título y comentando nuestro estimado colega *La Gaceta Comercial* de México, un artículo que con el mismo título publicó *El Cronista* de Tampico, dice lo siguiente, que nos satisface reproducirlo:

“Así intitulado publica nuestro querido colega *El Cronista* de Tampico, un artículo editorial con el cual honramos hoy nuestras columnas reproduciéndolo.

Pero antes creemos justo y de nuestro deber presentar algunas observaciones, sin que esto implique en manera alguna ni repreche, ni enmienda, ni corrección á nuestro inteligente colega.

Tamaulipas no es pobre, muy al contrario, es inmensamente rico, pues quizás no exista entidad federativa dotada como ese Estado por la naturaleza con elementos tan abundantes y de tan gran valor. Lo que á Tamaulipas le ha acontecido es que nuestras continuas disensiones lo han arruinado, y la guerra de intervención extranjera lo aniquiló.

¿Después? después para colmo de sus desventuras, la inmoralidad de casi todas sus administraciones, hundió en la mayor desgracia á ese noble y patriótico Estado, dándole el golpe de gracia el abandono y la falta absoluta de protección y de amparo con que siempre lo distinguió el Supremo Gobierno de la República.

Pero desde el momento en que la Administración del Sr. General Díaz se resolvió á considerar á Tamaulipas con la plena justicia y con la leal estimación que tanto se ha merecido siempre ese Estado, observamos su violenta y admirable resurrección; vemos como por encanto que vienen desarrollándose prodigiosamente esos elementos que señalamos, y resultan palpables, positivos, seguro su desenvolvimiento y su constante prosperidad, bajo el punto de vista material, mercantil, industrial, intelectual y económico.

Y prodigio es, no cabe duda alguna, el ver á una población como Tampico, por completo aniquilada, que decreciendo cruel y lastimosamente hasta llegar á contar apenas con 5,800 habitantes, en cuanto recibe el impulso de esa benévola consideración con la



es
patriota

te daría.

de blancas azucenas
donde una mano leve
Coloque entre armonías y rumores
rocío transparente;
Un rayo misterioso de la luna
empapada en el éter;
Un eco de las arpas que resuenan
y el corazón conmueven;
Un beso de un querub en tus mejillas
algo apacible y leve,
Y escrita sobre la hoja de albo lirio
una rima de Bequer.

R. DARÍO.

Gaceta.

Los Sres. ingenieros R. Ignacio Montemayor y Carlos Toledano.—Según vemos en *El Tul-teco*, estos señores han fijado su residencia en la C. de Tula, estableciendo su oficina en la casa del Sr. D. Juan J. Castaños, donde se ofrecen á las órdenes del público para levantamiento de planos, fraccionamiento de terrenos, obras de irrigación, construcciones y demás asuntos relativos á la profesión.

Muerte de Verdi.—El 27 del pasado falleció á los 88 años de edad, el gran compositor italiano José Verdi, dejando gloria imperecedera con una larga serie de obras maestras.

El Senado de Roma, al saber la muerte, celebró sesión extraordinaria y el Sr. Sarraco pronunció el elogio del gran compositor.

El Senado nombró comisión oficial que asistiera á las exequias y dispuso que se coloque el busto de Verdi en la Cámara.

El Rey Victor Emmanuel y la Reina dirigieron telegrama de pésame á la familia.

He aquí lo que dice la prensa sobre su biografía.

“Nació José Verdi en Roncoli, aldea del Ducado de Parma, el 9 de Octubre de 1814. Hijo de padres modestísimos, recibió sus primeras lecciones del organista de la localidad, estudiando más tarde tres años en Milán bajo la dirección del maestro Lavigna, del Teatro de la Scala.

Tras seis años de luchas y sinsabores, ó sea en 1839, escribió su primera ópera titulada “Oberto, conti di San Bonifazio,” que se estrenó con éxito en el citado teatro. Desde entonces, con suerte varia, fué dando al mundo una serie de obras cuya sola nómina nos llevaría más lejos de lo que el espacio nos permite.

Su “Nabucodonosor” estrenado en la Scala en 1842, fué un ruidosísimo triunfo, sucediendo lo propio con “Macbeth” cantado por primera vez en el teatro de la Pergola, Florencia y al fin de cuya representación obtuvo treinta y tantas llamadas á escena.

“Rigoletto” (en 1851), “Trovador” (1853), “Traviata” (1855) dieron á Verdi gloria inmarcesible y encanto á los filarmónicos del mundo durante muchísimos años.

En 1872, por encargo del Jefe de Egipto, compuso la ópera “Aida,” que se estrenó en el Cairo, y que es una de las que más acreditan su genio. El “Otelo,” escrito á los setenta y tantos años, vino á demostrar á todos que el tiempo no agotaba la inspiración del gran maestro.

Entusiasta partidario de la unidad

italiana, tomó parte en los sucesos políticos que la determinaron y siguieron, siendo elegido varias veces diputado.

Su caridad no era menos ferviente que su patriotismo, y por ella, tanto como por su talento, le idolatraban los italianos.

Una interesante reforma en el telégrafo.—Un australiano. Donard Murray acaba de inventar un aparato, mediante el cual va á producirse una verdadera revolución en la telegrafía, y como derivación, en la información periodística. Todo ello se reduce á emplear una máquina de escribir en la estación expedidora y otra en la receptora, de modo que se ahorra gran parte del tiempo que se invierte en la transmisión por los aparatos Morse. Para que se formen una idea de la diferencia que hay entre los resultados del Morse y los de Murray, baste decir que un buen telegrafista no puede transmitir actualmente más que 50 palabras por minuto, mientras que con el nuevo se imprimen 114 en el mismo tiempo. Esta máquina permite además la transmisión de despachos dobles, y su inventor espera poder llegar á la transmisión cuadruple, con expedición, recepción é impresión de caracteres usuales de un telegrama de 500 palabras por minuto por un solo hilo.

Gran descubrimiento.—El Dr. King ha descubierto que los rayos del sol atraviesan el cuerpo humano con mayor facilidad que los famosos rayos X.

Las pruebas en el cuarto oscuro y á la luz han dado muy buenos resultados.

Con un reflector, cubierto de cristal azul, se dirigen al torax del hombre, se le aplica una placa en la espalda y se revela esto es todo.

La medicina está de plácemes.

Nueva casa de Comercio en Monterrey.—Hemos recibido la siguiente circular:

Monterrey, N. L. Febrero 1º de 1901.
—Sres. R. R. de *El Progresista*.—C. Victoria.

Muy Sres. míos:—Tengo el honor de participar á vds. que con esta fecha he abierto una casa en esta plaza, que se dedicará, bajo mi propio nombre, al ramo de Comisiones y á la compra de pieles, cueros, lana, etc.

Ruégole se sirvan tomar nota de mi firma al calce, y esperando verme favorecido con su confianza, me es grato subscribirme de vds. afmo. S. S.—R. Crespo.

Origen del ámbar.—El ámbar se encuentra en varios países, abundando, más que en ninguna otra región, en las playas del Báltico.

Suele hallarse en los lechos de lignito terciarios, y entre restos de troncos, si bien es verdad que no se ha encontrado ámbar adherido á éstos. Pero la analogía que el ámbar tiene con el copal y resinas ó gomas modernas, no deja duda ninguna de que es un jugo análogo segregado por antiguos árboles, proviniendo las masas grandes é irregulares de la secreción de los troncos, y los pedacitos pequeños y más claros de color de las ramas. La gran cantidad que se encuentra en el Báltico proviene sin duda de un antiguo bosque, cuyo terreno está hoy sumergido en el mar, y las corrientes que van hacia la costa prusiana arrojan allí el ámbar. El bosque debió estar en una isla baja (como todas las de aquel mar,) que poco á poco fué anegada por las corrientes del Norte.

Robos pequeños.—Con mucha extrañeza hemos sabido que en noches pasadas se robaron un sombrero, una capa y algún otro objeto de la casa del Sr. Odilón Peña; en la casa del joven Fernando González, robaron otra noche una frazada y un espejo; y en casa del Sr. Dr. Antonio C. Guzmán, la noche del jueves pasado, una frazada del mozo.

La semejanza de los robos hace conjeturar que el ladrón es una misma persona.

Mucho nos extrañan estos hechos, que hace bastantes años no pasan en la capital.

La policía debe perseguir á ese ratero, que ya parece que se va habituando á aprovecharse de los descuidos.

El Sr. Dr. Manuel Carmona y Valle, Director de la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: “Mucho tiempo hace que conozco y empleo, como tónico analéptico, la Preparación de Wampole, en todos los casos en que es necesario sostener ó reparar las fuerzas del organismo. El efecto ha sido el que se obtiene siempre con las preparaciones de Aceite de Hígado Bacalao; teniendo la ventaja de que los enfermos y aun los niños la toman sin repugnancia.

Los países Pan-Americanos

PREPÁRANSE Á QUEDAR
DEBIDAMENTE REPRESENTADOS EN EL GRAN CONCURSO
INTERNACIONAL AMERICANO DE BÚFALO
EN 1901.

La mayor parte de los países que han aceptado oficialmente la invitación de concurrir al gran Certamen Pan-Americano, que se efectuará en la ciudad de Buffalo, del 1º de Mayo al 1º de Noviembre de 1901, han dado todos los pasos conducentes para que la colección de artículos y productos que exhiban, sea digna por todo respeto de la gran Exposición. Varios países construirán edificios propios en los terrenos, y, además de la gestión gubernativa, habrá gran variedad de exhibiciones, debidas á la iniciativa particular. Es demasiado temprano todavía para describir lo que exhibirán estos países, porque en muchos casos no se tiene aún noticia pormenorizada de lo llevado á cabo al efecto; pero no podrá menos de ser interesante para el público, tener una idea, aunque somera, de cuáles serán las fases principales de las exhibiciones que harán los diferentes países concurrentes, y trataremos de darla á continuación.

La República Argentina ha solicitado 1,500 yardas cuadradas de espacio, y se cree que la suma que erogará el Gobierno Argentino, para hacer frente á los gastos de su exhibición, no bajará de \$25,000, oro. El teniente de navío Sr. Juan S. Attwell, Agregado á la Legación Argentina de Washington, ha sido nombrado comisionado especial de esa República, cerca de la Exposición.

Bolivia ha apartado 2,400 pies cuadrados de espacio. Sus intereses están encomendados á una Comisión compuesta del Sr. Manuel Vicente Ballivián en La Paz, y del Excelentísimo Sr. D. Fernando E. Guachalla, Ministro de Bolivia en Washington.

El Brasil ha nombrado una Comisión compuesta del Excelentísimo Sr. D. Francisco de Asis-Brasil, Ministro de esa República en Washington, del Sr. Fontoura Xavier, Cónsul General en Nueva York, y del Sr. Alceu de Aze-

“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstituyentes y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habian perdido ya toda esperanza. “El Dr. Adrian de Garay, Profesor de Anatomía Quirúrgica en la Escuela Nacional de Medicina, Médico Cirujano del Hospital Juárez y del Hospital Español, de México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, Palúdicos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado de peso.” “Efecto desde la primera dosis. Nadie sufre un desengaño con esta.” De venta en todas las Droguerías y Boticas.

que el Sr. Presidente de la República la ha beneficiado resueltamente, ese pueblo desesperado ya á fuerza de tanto sufrimiento, se levanta erguido y en el increíble transcurso de unos ocho años se coloca cuando menos como el segundo puerto de la República en valor, en importancia y en prestigio, y al frente de un número de habitantes casi cuadruplicado. Y aquel Tamaulipas que era preciso para cuantos lo idolatran, recorrer de un extremo á otro con el corazón cruelmente herido, tan inmensa era su devastación viene día á día, digno y honrado, como siempre lo ha sido, marchando con toda fe, en el sendero de resuelta labor, de seguro adelanto y de creciente prosperidad bajo la administración de un Gobernante como el Sr. D. Guadalupe Mainero, ciudadano sencillo pero leal, que alejado de toda corte y de toda clase de cortesanos, consagra con decidida fidelidad todos sus esfuerzos, todos sus posibles en el más exacto cumplimiento de sus deberes.

Al Sr. General Díaz, al Supremo Gobierno de la Nación, y á ese hombre honrado que con mano fuertísima ha hecho triunfar en aquel Estado la más absoluta moralidad administrativa, debe Tamaulipas el encontrarse en el buen camino que está siguiendo en pos de una grande y envidiable prosperidad, con sus hermosos campos, con sus extensos terrenos cubiertos de exuberante vegetación y llenos de soberbios ganados, con sus riquísimas zonas mineras sin explotar, con sus espléndidos y caudalosos ríos que van á desembocar al Golfo, con sus puertos cuyas condiciones y circunstancias topográficas son inmejorables

